

## Informationen aus der Sitzung des Gemeinderates

**Dienstag, 4. Juli 2023, 17:15 h, Gemeinderatszimmer**

### **1 Arbeitsvergabe Planerarbeiten Anschluss ARA an ZASE**

Der Gemeinderat hat die Planerarbeiten für den Anschluss ARA an ZASE der Firma BSB + Partner AG, vergeben.

### **2 Genehmigung Verordnung Subventionierung familienergänzende Kinderbetreuung**

Das Reglement Subventionierung familienergänzende Kinderbetreuung wurde an der Gemeindeversammlung vom 12. Juni 2023 genehmigt. Bereits an der Gemeinderatssitzung vom 3. Mai 2023, an welcher das erwähnte Reglement zu Händen der Gemeindeversammlung verabschiedet wurde, wurde auch die Verordnung Subventionierung familienergänzende Kinderbetreuung besprochen und für gut befunden.

Diese Verordnung wurde vom Gemeinderat nun formell genehmigt und wird per 1.1.2024 in Kraft gesetzt.

### **3 Einführung frühe Sprachförderung**

Im Herbst 2020 hat der Regierungsrat die kantonsweite Einführung der frühen Sprachförderung beschlossen. Mit der frühen Sprachförderung sollen die Sprachkompetenzen von Kindern, die eineinhalb Jahre vor Kindergarteneintritt stehen und über geringe oder keine Deutschkenntnisse verfügen, aufgebaut und gestärkt werden.

Gemäss dem beschlossenen Modell sind die Einwohnergemeinden für die Einführung und Umsetzung der frühen Sprachförderung zuständig. Das Amt für Gesellschaft und Soziales (AGS) steht interessierten Gemeinden beratend zur Seite. Per gesetzlicher Regelung des Modells der frühen Sprachförderung im Januar 2024, soll das Angebot in den Gemeinden bereitstehen.

Mit Beschluss vom 30. Mai 2022 hat der Gemeinderat festgelegt, dass die Voraussetzungen zur Einführung des Modells der frühen Sprachförderung bis zum Beginn des Schuljahres 2024/25 geschaffen sein sollen.

An der Sitzung vom 4. Juli 2023 hat der Gemeinderat nun entschieden, wie das Angebot der frühen Sprachförderung aussehen soll.

Das Umsetzungskonzept sieht vor, dass mittels Online-Fragebogen der Universität Basel jeweils 18 Monate vor Eintritt in den Kindergarten die Sprachkenntnisse des Kindes ermittelt werden sollen. Die Universität Basel erhält in diesem Fall nur anonymisierte Daten, welche für die Forschung verwendet werden können. Eine Zuordnung zwischen den Fragebögen und den Kindern ist nur für die Gemeindeverwaltung möglich. Sollte aufgrund des ausgewerteten Fragebogens eine frühe Sprachförderung angezeigt sein, wird die Gemeindeverwaltung schriftlich mit den Eltern in Kontakt treten.

Mit welchen Institutionen diese Sprachförderung durchgeführt werden soll, wird in den nächsten Monaten festgelegt. Grundsätzlich sind dafür die lokalen Spielgruppen vorgesehen.

Über die detaillierte Kostenbeteiligung im Förderfall wird ebenfalls in den nächsten Monaten entschieden.

#### **4 Bewilligung Kommandanten-Kurs Feuerwehr**

Der amtierende Kommandant der Feuerwehr Rüttenen, Ulrich von Wartburg, hat der Feuerwehrkommission seine Demission per 31.12.2023 bereits mündlich angekündigt.

Aufgrund diverser Gespräche in der Feuerwehrkommission schlägt diese André Blanc als neuen Kommandanten der Feuerwehr Rüttenen vor.

Damit André Blanc als Kommandant gewählt werden kann, muss er vorgängig den Kommandantenkurs absolvieren.

Der Gemeinderat unterstützt den Antrag der Feuerwehrkommission und genehmigt den Kommandantenkurs für André Blanc.

#### **5 Grobkonzept Dorffest 2024**

Das OK des bereits angekündigten Dorffestes vom 6. bis 8. September 2024 hat ein Grobkonzept und ein Budget für den Anlass erstellt. OK-Präsident Patrick Bader hat dieses Konzept dem Gemeinderat vorgestellt. Das Motto des Dorffestes wird «zäme» lauten.

Der Gemeinderat hat das Grobkonzept mit Freude zur Kenntnis genommen und beschlossen, dass der Anlass mit CHF 5'000.-- unterstützt wird. Zudem wird ein Defizitbeitrag von zusätzlich CHF 5'000.-- im Budget 2024 vorgesehen.

Der Gemeinderat freut sich bereits heute auf einen gelungenen Anlass und lädt die Bevölkerung ein, den Termin bereits jetzt in der Agenda einzutragen.

Im Namen des Gemeinderates

Fabian Käch, 6. Juli 2023